
Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 6 de octubre de 2008, entre las 
10:00 y 12:00 horas en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2), con 
asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Presidencia de la Junta 
Excma. Sra. Dª Carmen Acebal 
Sarabia, Vicerrectora de 
Investigación y Política Científica 
José Antonio Magán Wals, Director 
de la Biblioteca 
Miembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del 
Servicio de Gestión de las Colecciones 
María Luisa Albor Moreno, Jefa del 
Centro de Documentación Europea 
(F.Derecho) 
Carmen Antón Luaces, Directora de 
la Biblioteca de la E.U.Estadística 
Marina Arana Montes, Jefa del 
Servicio de Proceso Técnico y 
Normalización 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Biblioteca de la F. CC.Información 
José Antonio Berbes Cardós, Jefe 
del Servicio de Evaluación de Procesos 
y Centros 
Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la 
Docencia e investigación 
Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la 
F.Geografía e Historia 
Isabel Costales Ortiz, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
Derecho 
Juan Carlos Domínguez Martínez, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la F.Medicina 
Hortensia Esteve Rey, Directora de 
la Biblioteca de la F. CC.Geológicas 
Emilio Fernández González, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
F. CC. Matemáticas 
Fco.Javier Fernández Iglesias, 
Director de la Biblioteca de la 
F.Psicología 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, 
Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la F. CC. Económicas y 
Empresariales 
Pilar Gómez Bachmann, Directora 
de la Biblioteca de la F. Farmacia 
Javier Gómez López, Director del 
Área Documentación DEIC 

Abre la sesión la Vicerrectora de 
Investigación y Política Científica 
que da la bienvenida a los asistentes 
y , a continuación, pasa a tratar los 
puntos del orden del día. 
 
1. Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la Junta de 
Directores del 27 de junio de 2008 
 
La Coordinadora de Secretaría Técnica 
dice que sólo ha recibido una 
corrección del Subdirector de 
Sistemas de Información referida a su 
intervención, que figura en la página 
6: en donde se dice presentación 
digital Complutense, debe decir, 
colección digital Complutense. 
 
Al no haber ninguna otra rectificación, 
el acta queda aprobada. 
 
2. Informe de los centros 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Educación informa que 
ya se han abierto las nuevas 
instalaciones de la biblioteca, cuyos 
servicios están  ya en funcionamiento. 
 
La Vicerrectora le expresa sus 
felicitaciones y le da la enhorabuena, 
pues ello constituye una gran mejora 
del servicio. 
 
3. Informe de la Dirección 
 
A continuación, el Director de la 
Biblioteca pasa a informar de las 
acciones más destacadas llevadas a 
cabo, así como de los nuevos retos. 
 
Rebiun: Se está trabajando en el 
proyecto “Pensar en español”. Explica 
que viene a ser algo similar al Web of 
Knowledge pero para el ámbito 
español (producción científica 
española y latinoamericana). 
También informa sobre el buscador  
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Mª Dolores Illanas Duque, 
Directora de la Biblioteca de la 
E.U.Trabajo Social  
Fco. Javier de Jorge García-Reyes, 
Director de Proyectos de 
Infraestructuras Bibliotecarias 
Ana Liter Mayayo, Directora de la 
Biblioteca de la F. Educación 
Misericordia López Huélamo, Jefe 
de Sección de Recursos Económicos 
de la Biblioteca (en representación de 
Víctor Antón Valero, Administrador) 
Manuel A. Martín Mota, Director de 
la Biblioteca de la F. Informática 
Pilar Martínez González, Directora 
de la Biblioteca de la F. Filología 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Director de la Biblioteca de la E.U. 
Estudios Empresariales 
Aurora Miguel Alonso, Adjunta para 
Desarrollo de Proyectos 
Cristina Ortiz Díez de Tortosa, 
Directora de la Biblioteca de la F. 
Veterinaria 
Manuela Palafox Parejo, Jefe del 
Servicio de Edición Digital y Web 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del 
Servicio de Acceso al Documento 
Mercedes Rosales Vallejo, 
Subdirectora de la Biblioteca de 
Filosofía (en representación de 
Cristina Arbós Ayuso, Directora) 
Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria 
Alicia Sánchez Hontana, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC.Biológicas 
Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Directora de la Biblioteca de la E.U. 
Óptica 
Eugenio Rubén Tardón González, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 
Adela Tercero Jiménez, Directora 
de la Biblioteca de CC. Químicas 
Amelia Valverde González, 
Subdirectora de la Biblioteca de la F. 
Bellas Artes (en representación de 
Ángeles Vián, Directora) 
Manuel Vilariño Pardo, Director de 
la Biblioteca de la F. CC. 
Documentación 
Secretaria de la Junta: 
Mª Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
RR.HH. de la Biblioteca 

Recolecta (recolección de archivos 
institucionales de instituciones 
científicas españolas) y dice que es 
preciso hacer difusión del mismo. 
 
Madroño: Informa sobre el panorama 
que se avecina que viene marcado 
porque la Comunidad de Madrid 
dejará de financiar los recursos 
electrónicos y sólo aportará 150.000 
euros para E-Ciencia. Ello supone una 
reducción del 70% respecto a la 
financiación actual. 
También informa que se está 
trabajando en un Plan Estratégico de 
Madroño y que el próximo año la UCM 
asumirá la presidencia del Consorcio. 
 
Cursos, Congresos, Jornadas, etc.: 
Informa del éxito que ha tenido el 
curso de verano de El Escorial sobre 
digitalización masiva que ha 
organizado la Biblioteca. Asimismo la 
BUC organiza las Jornadas sobre 
repositorios (“Os Repositorios”) que 
tendrán lugar en diciembre. También, 
la Biblioteca ha estado presente en el 
Congreso de la IFLA 2008, que ha 
tenido lugar en Canadá. La presencia 
se ha concretado en la sección de 
ALFIN y en la presentación de una 
ponencia sobre la Biblioteca Histórica. 
 
Respecto a la apertura extraordinaria 
informa que no ha habido ninguna 
incidencia. 
 
Exposiciones: El Director informa que 
esta misma tarde se inaugurará la 
exposición sobre Rubén Darío en la 
Biblioteca Histórica y el día 8 de 
octubre tendrá lugar la presentación 
de un libro de dos profesores de 
nuestra Universidad sobre “Bibliotecas 
y Educación para la Ciudadanía” y el 
número monográfico sobre bibliotecas 
universitarias de la revista “Educación 
y Biblioteca”. 
 
Digitalización: Informa sobre el inicio 
de la digitalización con la editorial 
Extramuros. Este proyecto ha sido 
recogido en la prensa y se presentará 
en Barcelona en el LIBER. 
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Excusan su asistencia: 
Manuela Moreno Mancebo, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones 
Ángeles Morillas López, Jefa del 
Servicio de Desarrollo Tecnológico y 
Sistemas 
Rosa Siguero Guerra, Jefa del 
Centro de Documentación Europea (F. 
CC. Económicas y Empresariales) 

 
Sobre Google, dice que, aunque se 
informará luego más detalladamente, 
quiere destacar la puesta en 
funcionamiento, en periodo de 
prueba, de la aplicación desarrollada 
por Google para la UCM para poder 
consultar los libros digitalizados en 

Google Book Library. 
 
También informa de las mejoras en E-Prints (inclusión de estadísticas, 
funcionamiento de blogs o cuadernos de bitácora para comunicación interna y 
externa) Asimismo, informa de la puesta en funcionamiento de un gestor de 
incidencias que cree que es muy importante y por ello quiere dar las gracias a 
Zacarías Martín Maté por su trabajo en todos los desarrollos de la biblioteca.  
 
Informa sobre la celebración de una jornada de trabajo sobre indicadores con 
miembros de las distintas comisiones técnicas. Más tarde habrá otra similar con 
directores de las bibliotecas. Agradece a los coordinadores y, especialmente a José 
Antonio Berbes y a Javier García García por todo el trabajo realizado en este tema y 
explica que de lo que se trata es de establecer unos indicadores básicos. Se ha 
elaborado un documento de trabajo que recoge 140 indicadores, que hay que 
reducir y quedarnos con los básicos. 
 
Plan estratégico: informa sobre la marcha del plan estratégico y comunica que a lo 
largo de la semana se enviará un documento con indicación del nivel de 
cumplimiento del mismo. Quiere felicitar a todos pues en los próximos meses se 
presentarán los resultados de algunos documentos en los que se está trabajando 
(actualización de los indicadores y las cargas de trabajo, manuales de 
procedimiento, homologación de proveedores, etc.) 
 
Presupuesto 2009: El Director informa que se ha elaborado un anteproyecto de 
presupuesto para la BUC y se ha trabajado en base a la misma cantidad del año 
2008. 
 
Equipamiento e infraestructuras: El Director informa que, como ya ha señalado la 
Directora de la Biblioteca de Educación, se han inaugurado las nuevas instalaciones 
de ésta y aprovecha la ocasión para dar las gracias al personal de dicha biblioteca, 
así como al de los Servicios Centrales que han participado en el proyecto. 
 
Asimismo, se han realizado obras en la biblioteca de la E.U. de Enfermería y, 
también, ha finalizado la obra de la Biblioteca Histórica. 
 
Informa sobre el proyecto de implantación de máquinas autopréstamo, diciendo 
que se ha instalado el primer modelo nuevo en la Biblioteca de la Facultad de 
Educación y se quiere tramitar la adquisición de otras cuatro máquinas más. 
 
Respecto al amueblamiento de los centros, informa que se está procediendo a la 
renovación de alrededor de 1.000 sillas que necesitaban ser sustituidas y que se va 
a proceder a desarrollar el proyecto de instalación de puntos de información y 
apoyo a la docencia e investigación (PIADI) en las bibliotecas. Este proyecto 
permitirá contar con une espacio físico debidamente equipado y señalizado para 
atender al profesorado, investigadores y estudiantes en las bibliotecas. Con ello se 
intentará adaptar las bibliotecas a las nuevas necesidades de los usuarios. 
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A continuación, el Director pasa la palabra al Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria para que informe de los temas de su área. 
 
El Subdirector de Coordinación Bibliotecaria, informa en primer lugar sobre el 
acuerdo con la editorial Extramuros. Dice que dicho acuerdo tiene dos partes, por 
un lado digitalización de obras de la Biblioteca Histórica y por otro de otros 6 o 7 
centros seleccionados por Extramuros. A los responsables de estos centros se les 
convocará para presentarles el proyecto y explicarles la metodología. El proyecto se 
va a presentar en una mesa redonda del LIBER , dirigida también a bibliotecarios 
de Latinoamérica. El Subdirector dice que se publicó también una reseña en el El 
País.com. 
 
A continuación, informa del proyecto de cooperación con Bolivia, consistente en la 
formación de formadores en un Centro Educativo de Bolivia. Por parte de la BUC 
han ido una bibliotecaria y el administrador y por parte de la UCM, dos antíguos 
alumnos, uno como sociólogo y otra como pedagoga. Informa que hay un blog de 
cooperación activo. 
 
En cuanto a personal, informa lo siguiente. Dice que se mantendrá la austeridad de 
los últimos tiempos y que la oposición de auxiliares de biblioteca sigue adelante, 
teniendo fijada la fecha del primer ejercicio para el día 13 de diciembre. Queda 
pendiente la toma de posesión de los técnicos auxiliares que, si no hay nada en 
contra, se prevé para diciembre o enero. 
 
Para informar sobre los becarios-colaboradores, el Subdirector pasa la palabra a la 
Coordinadora de Secretaría Técnica que informa lo siguiente. 
 
La Coordinadora dice que, tal y como se anunció en la pasada Junta de Directores, 
para el periodo 1 de septiembre a 31 de diciembre se realizó la nueva distribución 
de becarios. Además, durante ese mes las renuncias han sido numerosas. Se han 
cubierto casi la totalidad, pero a día de hoy, todavía hay 5 renuncias sin cubrir 
porque la lista de reserva está agotada. Los últimos becarios que se han 
incorporado pertenecen a listas de reserva de otras áreas. 
 
La Coordinadora informa de la publicación de la convocatoria de becas para 2009 
(24 becas de 5 horas y 3 de 3 horas). A esta convocatoria no tienen que 
presentarse los becarios que ya disfrutan de la beca y quieren y pueden continuar. 
La renovación es automática. 
 
Sobre cursos de formación, la Coordinadora informa de la próxima convocatoria de 
una jornada de formación a los jefes de sala y préstamo y JPI sobre servicios a 
usuarios con discapacidad. Dicho curso será impartido por Isabel Gutiérrez y será 
en jornada de mañana para el personal de ese turno y de tarde para el de turno de 
tarde. Asimismo, dice que está pendiente de concretarse las fechas del curso de 
formación para la preparación de las oposiciones de auxiliares, pero se prevé para 
noviembre. 
 
La Coordinadora acaba su intervención informando que, en breve, los directores 
recibirán un correo electrónico solicitando la Memoria Literaria de su biblioteca, 
correspondiente al curso académico 2007/2008. Se enviará una plantilla con 
instrucciones orientativas sobre su redacción. 
 
A continuación, en ausencia de la Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones, la Coordinadora pasa a informar sobre este área, leyendo la 
información que la Subdirectora le ha trasladado. 
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Pago concurso de revistas 2008: En mayo se pagaron 1.633.000 €, cantidad 
inferior al importe de las primeras facturas, por lo tanto no hemos conseguido todo 
el descuento que nos habían ofrecido, aunque, después de una negociación con 
ellos hemos conseguido una nota de abono inferior, pero también útil. Están 
pendiente de pagar las segundas facturas y el resto de las primeras 

Renovación concurso 2009: Estamos pendientes de recibir presupuesto de 
renovación, cuando lo tengamos, os lo pasaremos como todos los años. 

Recursos electrónicos para 2009: El Servicio de Gestión de las Colecciones hizo un 
informe sobre uso y coste de los recursos electrónicos en 2007. Tomando como 
base este informe,  y antes de las vacaciones, se han producido varias reuniones de 
la Subcomisión de Adquisiciones de la Comisión Técnica de Gestión de las 
Colecciones y, de esas reuniones han salido unas propuestas de cancelación de 
recursos para 2009. Esta propuesta se ha llevado a la Subcomisión de Recursos de 
Información de la Comisión de Biblioteca, que la ha informado favorablemente y 
está pendiente de pasar a la propia Comisión de Biblioteca. 

Recursos electrónicos que NO se van a renovar en 2009:  

# Recurso    
1 Brepolis Latin Complete    
2 Brepolis Medieval Bibliographies    
3 Brepolis Medieval Encyclopedias    
4 Enciclonet    
5 Encyclopedia of Life Sciences    
6 Faculty of 1000 Biology    
7 Francis    
8 GMID: Global Market Information Database    
9 Index to Foreign Legal Periodicals    
10 Ocenet    
11 Ovid Core Biomedical Collection    
12 Oxford English Dictionary    
13 Repértoire bibliographique de la philosophie    
14 Teso Web    
15 UNESCO EOLSS    
16 Visionet    

Plan de mantenimiento y estabilización de las colecciones de revistas científicas de 
la UCM (2006-2009) Próximos desarrollos: A la Subcomisión de Recursos de 
Información, también se llevó el estado de desarrollo del "Plan..." y las propuestas 
para desarrollo inmediato: ir pasando paulatinamente y según las ofertas recibidas 
y las necesidades de la UCM, las suscripciones en papel a electrónicas, a través de 
la suscripción de paquetes de revistas electrónicas de los principales editores 
científicos (Springer, Elsevier, Blackwel, Wiley...). Ello supone que dejaríamos de 
suscribir las revistas en papel. En la propuesta presentada a la Subcomisión se 
proponía un sistema para financiar estos paquetes de revistas.  

El Director de la Biblioteca interviene para decir que la primera oferta que se está 
valorando para 2009 es la de Springer, a través del Consorcio. Explica que la oferta 
supone 1700 revistas electrónicas, frente a las 200 que tenemos en papel, más 23 
series de Lecture Notes, más ZentralblattMath.  
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Colección de ocio: ya está operativa en los centros. Se están preparando unos 
señalizadores para los muebles y la campaña de presentación probablemente será 
en la segunda quincena de octubre. 

Retroconversión: Se ha vuelto a contratar a los retroconversores para este último 
trimestre de 2008. Se van a concentrar en la Biblioteca Histórica, puesto que la 
retroconversión del XIX ya está finalizada, excepto un pequeño resto en la 
biblioteca de la Facultad de Bellas Artes.  
Durante los días 23 y 25 de septiembre se ha dado un curso de catalogación 
especializada en Fondo Antiguo a aquellos retroconversores que no habían 
trabajado anteriormente con este tipo de fondo. En el curso han participado 
personal del Servicio de Normalización y Proceso Técnico y de la Biblioteca 
Histórica. 

Estudio uso del catálogo: El Servicio de Normalización y Proceso Técnico está 
realizando un estudio sobre el uso del catálogo a través de los datos que 
proporciona Millennium. Podremos conocer ciertas pautas de comportamiento de 
los usuarios, ver si el catálogo les sirve o no y además comparar estos datos con 
otro estudio similar, aunque mucho más somero, que hicimos en 2006. 

Estudio sobre préstamo intercentros y el envío electrónico de documentos en 
préstamo intercentros e interbibliotecario: el Servicio de Acceso al Documento ha 
realizado, a través de datos obtenidos del programa de PI y de los responsables de 
PI y de préstamo intercentros de las distintas bibliotecas, un estudio sobre el 
préstamo intercentros en las bibliotecas de la UCM, desde que se puso en 
funcionamiento, con objeto de evaluar si funciona bien y si, en su caso, sería 
posible y recomendable extenderlo a los alumnos. En este estudio también se ve 
cuál es el estado del envío electrónico de documentos en PI y de él se desprende 
que hay un gran desconocimiento entre los responsables del servicio sobre las 
licencias de uso de los recursos electrónicos y lo que estas establecen sobre envío 
electrónico de documentos. Por lo tanto, se va a preparar una jornada de formación 
para estos responsables, con objeto de informarles sobre estos temas y los 
recursos que pueden utilizar para conocerlos. También se pondrá el estudio en la 
intranet para que se pueda consultar. 

A continuación toma la palabra para informar de los temas de su área, el 
Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica. 
 
En primer lugar informa que el Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas ha 
elaborado un manual básico sobre el funcionamiento del autopréstamo, dado que 
es un proyecto que se pretende expandir a las bibliotecas. 
 
Respecto a la automatización y carga de usuarios, informa que se ha mejorado 
mucho y se ha reducido el número de incidencias, aunque ha habido fallos en las 
tarjetas chip, expedidas por Caja Madrid.  
 
 A continuación informa de mejoras que se van a producir en el catálogo y que 
culminarán con la implantación de Encore. Se va a poner en marcha el Metabuilder 
y Compludoc y Complured se van a transferir a Cisne. Informa que en Complured 
ha aparecido un problema de seguridad y que se pondrán en contacto por correo 
electrónico con las personas que catalogan en Complured para solucionarlo. 
 
Respecto a edición digital y web informa sobre el proyecto UCM/Google. Dice que 
se han solucionado todos los problemas iniciales y que, actualmente, el equipo de 
trabajo está en la biblioteca de Filología, aunque quedan pequeños restos de libros 
en algunas facultades. De Filología se pasará a la Biblioteca Histórica.  
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Fruto del proyecto es que ya contamos con 20.000 libros digitalizados que se van 
incorporando paulatinamente a Google Book Search. Dicha herramienta permite 
consultar además todos los libros digitalizados del resto de las bibliotecas que 
participan en el proyecto (más de un millón). Por ambas razóne se ha creado un 
interfaz de búsqueda para acceder a Goole Book Search y se ha modificado la 
opción de búsqueda de libros electrónicos en la página “buscar” 
 
La Subdirectora de Edición Digital y Web hace una demostración práctica de 
búsqueda y aprovecha para informar que ya está lista la versión 3 del archivo e-
prints Complutense, con lo que se trata de dar una mayor visibilidad a la 
investigación que se hace en la UCM. Dice que el empeño en el movimiento Open 
Access, no sólo lo apoyan las bibliotecas sino también las agencias de investigación 
de países como USA o Reino Unido. La Comunidad de Madrid, en nuestro caso, 
también lo apoya, financiando en el Consorcio Madroño, E-Ciencia, que recopila los 
repositorios de las universidades de Madrid y del CSIC. También está el repositorio 
Recolecta que recopila los de las universidades de Rebiun y que apoya la FECYT. 
 
La Subdirectora dice que hay que dar difusión a esta plataforma entre los docentes, 
además, añade que con esta plataforma es más fácil el autoarchivo. Comenta que 
en una convocatoria de ayudas a la investigación, publicada en el BOE el 16 de 
mayo, ya se tenía en cuenta el autoarchivo. 
 
Finalmente, termina su intervención informando que se está ultimando el módulo 
de estadísticas de E-Prints y, curiosamente, USA es el país que más accesos tiene a 
nuestros contenidos, más incluso que los países latinoamericanos. Incluso hay tesis 
que ya se publican en inglés. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales dice que en la Universidad de Miño (Portugal) hay 
un mandato rectoral para que se autoarchive en el archivo institucional. Considera 
que esa sería una buena forma de que el archivo institucional de la UCM funcionara 
y no se quedara solamente en un proyecto. La Subdirectora la contesta que desde 
julio el archivo institucional de la UCM ha tenido 30.000 accesos. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales dice que a los profesores además de las 
estadísticas, les interesa saber en que repercute el autoarchivo para obtener los 
distintos tramos de investigación. La Subdirectora dice que desde E-Prints habrá un 
enlace para que puedan conocer las descargas de sus trabajo, aunque reconoce que 
en la ANECA y demás organismos no hay normas, pero que ya en algún caso se 
está dando puntuación por tener trabajos en E-Prints. 
 
La Vicerrectora de Investigación dice que ahora estamos en los inicios, pero que 
desde el Vicerrectorado hay una decisión clara a que el proyecto se desarrolle y sea 
una realidad, así como a difundirlo entre los investigadores. De hecho, tal y como 
se ha señalado ya figura en una convocatoria de ayuda a la investigación de la 
UCM. Respecto a la valoración por la ANECA será un proceso más lento, pero 
considera que si hay voluntad se conseguirá. 
 
El Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica, informa que se ha 
iniciado el proceso para la distribución de las revistas electrónicas de la UCM. Se 
está contactando con los principales distribuidores para su comercialización. 
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A continuación pasa la palabra al Jefe del Servicio de Información y Apoyo a la 
Docencia e Investigación que informa, en primer lugar, sobre la Semana de 
Bienvenida. Dice que se ha cambiado el procedimiento y se ha tratado de 
compaginar lo ya establecido con lo nuevo. Es decir, lo clásico (visitas guiadas, 
sesiones de formación, apertura del centro) con novedades programadas 
(colocación de un stand) 
 
En relación con los stand informa que los días 13 y 14 de octubre se van a instalar 
dos, uno en Moncloa y otro en Somosaguas, durante 2 horas por la mañana y 2 
horas por la tarde. En el stand habrá bibliotecarios voluntarios que repartirán 
folletos informativos sobre la biblioteca, bolígrafos, marcapáginas, etc. 
 
A continuación, informa que se ha diseñado por Zacarías Martín Maté un blog de 
lectura (Sinololeonolocreo) y que el Boletín “La Biblioteca informa al bibliotecario” 
tendrá también una nueva versión en forma de blog que permitirá la actualización 
inmediata. El blog podrá tener más desarrollos (recursos en pruebas; grupos de 
trabajo y/o comisiones técnicas para que intercambien opiniones e incluso se pueda 
colgar algún documento) 
 
Asimismo informa sobre el diseño de un salvapantallas para todos los ordenadores 
de acceso público que, además, servirán para promocionar la biblioteca. 
 
En relación con la creación de un formulario de incidencias explica que con ello se 
quieren encauzar todas las incidencias a través de un formulario centralizado y lo 
más sencillo posible. El formulario de incidencias es tanto para bibliotecarios como 
para usuarios. 
 
La Vicerrectora de Investigación agradece al Equipo de Dirección todo el 
informe tan exhaustivo que ha presentado. 
 
4. Ruegos y preguntas: 
El Director de la Biblioteca de CC. de la Documentación, dice que en realidad 
más que de un ruego o de una pregunta quiere trasladar una información sobre su 
centro y es que éste ha estado cerrado un mes desde mediados de julio por el 
cambio de luz que se está realizando (más puntos de red y más enchufes, luz más 
cálida, etc.) Terminadas las obras de la nueva instalación eléctrica, la biblioteca se 
abrió a finales de agosto. 
 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología, pregunta si cuando se 
informa de la incidencia en un centro, existe la posibilidad de hacer un enlace al 
propio centro. El Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica le 
contesta que se va hacer cuando se desarrolle el servicio de usuarios. 
 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología informa que las obras 
de su centro no han concluido, por lo que ruega que desde la Dirección de la 
Biblioteca se hagan las gestiones oportunas con los responsables para que las obras 
se agilicen. 
 
El Subdirector de Coordinación de Biblioteca le contesta que lamenta el retraso 
y que se tratarán de hacer las gestiones oportunas directamente con el Servicio de 
Obras para que tutelen las citadas obras de forma especial. 
 
 
 
 
 
 
 



Al no ser utilizado por nadie más el turno de ruegos y preguntas se levanta la 
sesión a las 12:00 horas. 

Vº Bº 
LA VICERRECTORA DE INVESTIGACIÓN 

Y POLÍTICA CIENTÍFICA 

 
 

Carmen Acebal Sarabia 
EL PRESIDENTE      LA SECRETARIA 

 

                  
 
José Antonio Magán Wals   Mª Cristina Gállego Rubio 
 (Director de la Biblioteca)     (Coordinadora de Secretaría Técnica y 
          Recursos Humanos de la Biblioteca) 
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